
COMUNE DI PIEVE A NIEVOLE
Provincia di Pistoia

Codice Ente 047013

DELIBERAZIONE N° 29 DEL 21/03/2017

VERBALE DELCONSIGLIO COMUNALE

OGGETTO:  Approvazione Nota di Aggiornamento  Documento Unico di Programmazione (DUP) 2017-
2019. 

L’anno 2017 il giorno 21 nel mese di marzo     alle ore 19:39 , nella sala delle adunanze consiliari, 
previa osservanza di tutte le formalità prescritte dalla vigente legge comunale e provinciale, vennero oggi 
convocati a seduta i componenti il Consiglio Comunale.

All'appello risultano:

N.O. COGNOME E NOME (P) PRESENTE
(A) ASSENTE

SCRUT

1 DIOLAIUTI GILDA P

2 PARRILLO SALVATORE P

3 TUCI GIULIA P

4 MAZZEI CLAUDIO P

5 BETTARINI LIDA P

6 MACCIONI BRUNO P X

7 TERRANOVA 
LOREDANA

P

N.O. COGNOME E NOME (P) PRESENTE
(A) ASSENTE

SCRUT

8 MEZZATESTA GIUSEPPE P X

9 TAGLIASACCHI 
DANIELA

P

10 SUZZI MARIO P

11 PANZI FRANCO P

12 DEZIO PIETRO P X

13 PANTANI ROBERTO A

Totale Presenti:  12
Totale Assenti:  1

Assiste il Segretario Comunale Fernando Francione , il quale provvede alla redazione del seguente 
verbale.

Essendo legale il numero degli intervenuti, il Sig./ra  Loredana Terranova                                              
assume la Presidenza e dichiara aperta la seduta per la trattazione dell’oggetto sopra indicato.



Sono  presenti gli Assessori esterni  Pinochi Rossella e Maraia Erminio.

Resoconto integrale del dibattito relativo al presente punto è allegato alla presente.

IL CONSIGLIO COMUNALE 

PREMESSO che il D.Lgs. 10 agosto 2014 n. 126 ha modificato ed integrato il 
D.Lgs. 23 giugno 2011 n. 118, con riferimento ai sistemi contabili ed agli schemi di 
bilancio delle Regioni, degli enti locali e dei loro organismi, a norma degli articoli 1 e 2 
della legge 5 maggio 2009, n. 42;

RICHIAMATO  l'art.  11  del  D.Lgs.  118/2011,  così  come  modificato  ed 
integrato dal D.Lgs. 126/2014, ed in particolare il comma 14 il quale prescrive che a 
decorrere dal 2016 gli enti locali adottano gli schemi di bilancio previsti dal comma 1 
(schemi  armonizzati)  che  assumono  valore  a   tutti  gli  effetti  giuridici,  anche  con 
riguardo alla funzione autorizzatoria;
 

VISTO l’art. 151 comma 1 in base al quale gli enti locali ispirano la propria 
gestione al principio della programmazione. A tal fine presentano il Documento unico di 
programmazione entro il 31 luglio di ogni anno;

RICHIAMATO l‘art.  170  comma  1  ed  il   punto  8  del  principio  della 
programmazione di cui all’allegato 4/1 al D.Lgs. 118/2011, ai sensi dei quali la Giunta 
presenta al Consiglio il Documento Unico di Programmazione (DUP) entro il 31 luglio;

CONSIDERATO che il DUP è lo strumento che permette l’attività di guida 
strategica ed operativa degli enti locali e consente di fronteggiare in modo permanente, 
sistemico  e  unitario  le  discontinuità  ambientali  e  organizzative;  il  DUP costituisce, 
inoltre, nel rispetto del principio di coordinamento e coerenza dei documenti di bilancio, 
il presupposto necessario di tutti gli altri documenti di programmazione.

DATO  ATTO che il  DUP si compone di due sezioni:  la Sezione Strategica 
(SeS) e la Sezione Operativa (SeO): la prima ha un orizzonte temporale di riferimento 
pari  a  quello  del  mandato  amministrativo,  la  seconda  pari  a  quello  del  bilancio  di 
previsione. 

RICHIAMATA  la deliberazione di Consiglio Comunale n. 23 del 6 giugno 
2014,  esecutiva,  ai  sensi  di  legge,  con  la  quale  sono  state  approvate  le  linee 
programmatiche  relative  alle  azioni  e ai progetti da realizzare nel corso del mandato.

VISTO,  pertanto, lo schema di Documento Unico di Programmazione 2017-
2019, approvato dalla Giunta Comunale con deliberazione n. 108 del 8 luglio 2016 e 
predisposto sulla base delle informazioni fornite dai vari settori comunali, in relazione 
alle linee programmatiche di mandato ed agli indirizzi programmatori  vigenti  forniti 
dall’Amministrazione Comunale;

VISTA la deliberazione del Consiglio Comunale n. 46 del 14 luglio 2016, con 



la  quale  la  Giunta presentava al  Consiglio  il  Documento Unico di  Programmazione 
2017/2019;

VISTA la deliberazione Giunta Comunale n. 165  del 22 /12/2016  con  la quale 
è  stato  variato  il  Programma  triennale  dei  lavori  pubblici  2017-2019  adottato con 
deliberazione della Giunta Comunale n. 106 del 8.07.2016;

VISTA la deliberazione Consiglio Comunale n. 3 del 23 gennaio 2017, con la 
quale  ai  sensi  degli  articoli   151 e  170 del  D.Lgs.  18 agosto 2000 n.  267 ,  veniva 
aggiornato e approvato il Documento Unico di Programmazione (DUP) 2017-2019;

VISTA la  deliberazione Giunta  Comunale  n.12 del  28 gennaio 2017 con la 
quale è stato approvare la proposta di nota  di Aggiornamento al Documento Unico di 
Programmazione 2017-2019, per l’inserimento tra gli obiettivi strategici dell’Ente della 
prevenzione della corruzione e dell’illegalità;

VISTO  pertanto  la  nota  di  aggiornamento  al  Documento  Unico  di 
Programmazione 2017-2019, approvata dalla Giunta Comunale con deliberazione n. 23 
del 16 febbraio 2017 e predisposta sulla base delle informazioni fornite dai vari settori 
comunali,  in  relazione  alle  linee  programmatiche  di  mandato  ed  agli  indirizzi 
programmatori vigenti forniti dall’Amministrazione Comunale;

CONSIDERATO che lo schema di nota di aggiornamento al DUP si configura 
come lo schema del DUP definitivo e pertanto è predisposto secondo i principi previsti 
dall’allegato n. 4/1 al DLgs 118/2011;

 
VISTO il parere di attendibilità e congruità dell’Organo di Revisione sulla nota 

di aggiornamento al DUP 2017-2019, allegato alla presente deliberazione, espresso in 
coerenza con lo schema di bilancio di previsione finanziario 2017-2019;

VISTI:
il D.Lgs. n. 267 del 18.08.2000;
il D.Lgs. n. 118 del 23.06.2011;
lo Statuto Comunale;
il Regolamento di contabilità;

VISTI i pareri espressi ai sensi dell’art. 49 e art. 147 bis del D.Lgs. 267/2000 e 
s.m.i., del Responsabile del Settore Economico-Finanziario e Risorse Umane in ordine 
alla regolarità tecnica e contabile;

CON VOTI:
-favorevoli n. 9;
-contrari n. 3 (Dezio, Suzzi, Panzi);
su 12 consiglieri  presenti e votanti,  resi  in forma palese ed accertati dagli  scrutatori 
designati;

D E L I B E R A

1)  DI  APPROVARE la  nota  di  aggiornamento  al  Documento  Unico  di 
Programmazione (DUP) 2017-2019, che si configura come DUP definitivo, approvato 
dalla Giunta Comunale con deliberazione n.  23  del 16 febbraio 2017 e predisposto 



sulla base delle informazioni fornite dai vari settori comunali, in quanto il documento di 
programmazione rappresenta gli indirizzi strategici e operativi del Consiglio;

2)  DI  DARE  ATTO che, il DUP rappresenta atto presupposto al bilancio di 
previsione finanziario. 

ALLEGATI:
Documento Unico di Programmazione (DUP) 2017-2019
Parere dell’Organo di Revisione sulla nota di aggiornamento al DUP 2017-2019

Con ulteriore e separata votazione;
Con voti:
-favorevoli n. 9;
-contrari n. 3 (Dezio, Suzzi, Panzi);
su n. 12 consiglieri presenti e votanti, resi in forma palese ed accertati dagli scrutatori 
designati;  il  presente  provvedimento  viene  dichiarato  immediatamente  eseguibile  ai 
sensi dell’art. 134, 4° comma, del D. Lgs. 267/2000. 



TRASCRIZIONE INTEGRALE DEL DIBATTITO RELATIVO AL PRESENTE PUNTO

PUNTO N. 13 DEL 21.03.17
Approvazione  Nota  di  Aggiornamento  Documento  Unico  di  
Programmazione (DUP) 2017-2019.

Presidente del Consiglio  
Prego Assessore Bettarini.

Assessore Bettarini   
Il principio della programmazione ha introdotto il documento unico di programmazione 
che è il DUP che ha sostituito la relazione previsionale e programmatica. Questa è la  
nota aggiornamento che va presentata al Consiglio comunale ogni anno contestualmente 
allo schema di bilancio ed a cui quest’ultimo dovrà fare riferimento. Il DUP è pertanto 
lo strumento necessario per rendere note le linee programmatiche nel quale il Sindaco, 
sentita la Giunta, presenta al consiglio e dove sono descritte tutte le azioni ed i progetti 
da realizzare nel corso del mandato e pertanto dopo l’approvazione della Giunta e prima 
dell’approvazione del bilancio il consiglio deve approvarlo. 

Presidente del Consiglio  
Grazie. Prego con gli interventi. Prego Consigliere Mazzei.

Consigliere Mazzei  
Volevo soltanto sottolineare che un po’ tutti  i  punti  precedenti  che hanno preceduto 
questo tredicesimo fanno poi riferimento... si ritroveranno tutti all'interno del DUP, che 
infatti  come  documento  unico  programmatico  è  quello  che  l’Amministrazione  e  la 
Giunta strategia posto in essere. Quindi si vede che tutto quanto è stato individuato nel 
cercare di non gravare eccessivamente sul cittadino, sulla comunità nonostante che ci 
siano sempre maggiori difficoltà per recepire trasferimenti da parte dello Stato che sono 
sempre più diminuiti e che bisogna che l'ente pubblico riesca coprire tutti i costi che 
deve sostenere con entrate proprie. Nonostante questo appunto come abbiamo visto in 
precedenza  sono  state  mantenute  le  aliquote  degli  anni  precedenti  senza  andare  ad 
incrementare le entrate e quindi c'è stato uno sforzo dell’Amministrazione per riuscire a 
mantenere questo. La cosa che volevo sottolineare è che sempre di più si cerca di poter 
andare incontro alle situazioni di un'equità maggiore anche andando a potenziare quelle 
che sono le attività di recupero dell'evasione cioè di accertamento, quindi in funzione 
anche  di  questo  concetto  dove  bisogna  poi  arrivare  a  far  sì  che  tutti  i  cittadini 
contribuiscono con quello che è giusto, senza evadere o fare i furbi come magari anche 
il Consigliere Dezio in altro senso diceva, e quindi c'è questa implementazione che già 
da  diversi  l’Amministrazione  ha  messo  in  ponte  con  strumenti  implementati  come 
software, come collaborazioni tra i vari stili uffici dell'ente e anche fuori dell'ente per 
poter recuperare il massimo da parte di tutti i cittadini che eventualmente non hanno la 



volontà di fare e le cose perfettamente regolari.  Oltre a questo appunto c'è anche la 
collaborazione con altri Enti quali l’Agenzia delle Entrate e la Guardia di Finanza per 
poter  eventualmente  segnalare  se  l’Ente  in  qualche  modo  viene  a  conoscenza  di 
eventuali situazioni di non regolarità. Quindi c'è proprio una volontà di cercare anche di 
far  cambiare  la  mentalità  dove  effettivamente  proprio  per  le  difficoltà  che  ci  sono 
magari cercare di far sì che tutti paghino il proprio dovuto. Allo stesso tempo è stata 
implementata  la,  come  diceva  prima  anche  l'Assessore  Pinocchi,  è  stato  aumentato 
l'utilizzo dell’ISEE che è uno strumento che ha potuto consentire di dare dei benefici a 
quelle famiglie, a quei soggetti che sono in stato di maggiore difficoltà rispetto ad altri 
ed  anche  questo  ha  dato  la  possibilità  di  regolamentare  meglio  gli  interventi  e  le 
agevolazioni  che  eventualmente  l'Ente  pubblico,  l’Ente  nostro,  la  Giunta  e 
l’Amministrazione ha potuto dare ai nostri cittadini.

Presidente del Consiglio  
Grazie Consigliere. Altri interventi? Prego consigliere Panzi.

Consigliere Panzi  
Io partirei da quello che praticamente disse il Sindaco in occasione del suo insediamento 
del 6 giugno 2014 riguardo alle linee programmatiche di mandato, disse appunto: le 
linee  programmatiche  esprimono  la  coniugazione  amministrativa  del  programma 
elettorale con il quale la Lista Progressisti e Democratici di Pieve si è presentata agli  
elettori lo scorso 25 maggio e definiscono le principali linee di indirizzo che verranno 
attuate nel governo di Pieve a Nievole nel prossimo quinquennio. Niente da dire, chi ha 
vinto  le  elezioni,  l’ho  già  detto  l’altra  volta  deve  governare.  Queste  linee 
programmatiche  si  sviluppano  nel  contesto  che  abbiamo  voluto  caratterizzare  nella 
nostra proposta, un contesto contrassegnato dal rafforzamento del dialogo con i cittadini 
e con le molteplici componenti delle società che si impegnano per offrire ai suoi abitanti 
e al territorio occasioni ed opportunità, servizi nei tanti ambiti in cui si articola la realtà 
pievarina. Poi si parla di pesanti tagli, si parla di una città solidale verso le persone e le  
famiglie in difficoltà e più impegnata ritagliare risorse dedicate alle politiche sociali, 
scolastiche del lavoro, di una Pieve più attenta alle aree periferiche e alla manutenzione 
del  patrimonio,  pubblico di  una città  che rimane attenta  al  consumo del  territorio a 
favore del recupero dell'esistente e alla rivalutazione delle aree già urbanizzate, di una 
città più unita e coinvolta nella formazione delle decisioni che le riguardano. Non mi 
sembra che ultimamente in base appunto a certi accadimenti che praticamente i cittadini 
siano stati attentamente coinvolti in questa situazione. Io dico invece, e son pronto a 
provarlo che la gente che non la pensa come voi la gente ha paura! La gente è impaurita 
da questo regime, addirittura qualcuno ci ha ripetuto di…, possibilmente ci ha riferito di 
evitare di parlare con qualcuno dei consiglieri  della minoranza.  Questo è veramente 
stata una cosa che mi ha lasciato allibito. Aspetto cardine della vita amministrativa e 
l'informazione  da  garantire  ai  cittadini  su  tutti  gli  ambiti  della  vita  del  Comune,  si 
punterà  sulla  pubblicazione  periodica  di  un  notiziario  della  Giunta  e  per 
un'informazione  più  immediata  relativa  ad  eventi  particolari  di  specifica  utilità,  si 
valorizzerà l'utilizzo di strumenti più agili e veloci quali il sito del Comune, bacheche 
posizionate in varie zone del Comune e diciamo SMS, questi ultimi per quei cittadini 
che ne abbiano dato il consenso oltre che ad una opportuna e tempestiva comunicazione 
alla stampa locale. Non parliamo della stampa locale. Io fortunatamente è tre o quattro 
anni che non compro giornali locali e questo veramente mi fa piacere perché proprio 
questa non potevo indovinarla più di così perché veramente qui la stampa mi sembra 
condizionata da certe situazioni! Raramente si sbilancia ma forse qualcuno viene anche 
richiamato e ripreso per le orecchie e questo non va bene, in una democrazia come la 



nostra non va bene! L'attività amministrativa continuerà a favorire un approccio positivo 
e  rassicurante  nell'ambito  della  vigilanza  e  della  sicurezza  con  il  coordinamento  il 
contributo della Polizia Locale e delle altre forze dell'ordine, saranno potenziati i sistemi 
di  video sorveglianza,  di  cui  parlavamo prima,  riguardo ai  rifiuti  ma però anche in 
genere diciamo. Io cosa devo dire del nostro Comune, io devo guardare la qualità della 
vita, cioè come si vive a Pieve e purtroppo partiamo dalla cosa più disagiata, mi auguro 
che  presto  verrà  risolto  il  problema  della  viabilità  perché  veramente  abbiamo  una 
situazione  incredibile!  Non  riusciamo...,  veramente  in  certe  ore  del  giorno  non 
riusciamo a muoversi,  è preferibile rimanere a casa o negli uffici e scegliere ore del 
giorno  più  favorevoli.  Abbiamo  una  situazione  che  siamo  nell'occhio  diciamo 
dell'intera.., non dell'intera Valdinievole ma di tutta la Toscana riguardo all'uscita del 
casello autostradale, quando io dico che abito a Pieve a Nievole dicono: “ah, dove c'è 
l'uscita che dobbiamo saltare!” Dico,  veramente questo è un fatto che fa dispiacere, 
pensare che negli  anni  2000 la  Società  Autostrade mise a  disposizione,  presentò un 
progetto veramente autorevole e purtroppo da parte dell'Amministrazione di Pieve fu 
risposto che qui si fa come ci pare. Qui si fa come ci pare con i soldi della società 
autostrade e loro praticamente credo che a certe riunioni molte volte, credo sempre non 
si  sono  più  presentati.  Ultimamente  il  Sindaco  Vanni  di  Monsummano,  attuale 
Presidente  della  Provincia,  ha  riferito  che  sia  al  casello  autostradale  sia  al 
completamento della  436 nella  parte  sud,  sia  praticamente la  famosa strada che noi 
votammo favorevolmente quella  che  praticamente doveva essere  la  camionabile  che 
dalla località Panzana portava fino a qui in via Empolese, di quella non se ne parla più 
assolutamente.  Quindi  come  ripeto  per  quanto  riguarda  la  viabilità  abbiamo  dei 
problemi  grossi,  per  quanto  riguarda  appunto  la  sicurezza,  sì,  sono  state  installate 
varie..., come si chiamano, queste colonnine che sono praticamente per la velocità, però 
c'è  nessuna  apparecchiatura  che  possa  farle  funzionare,  lo  stesso  dicasi  per  quei 
tabelloni che indicano la velocità, rotti da anni che praticamente in certe zone, vista la 
435 che attraversa proprio il centro del paese, dove transitano le macchine a 70 80 km 
l’ora...

Presidente del Consiglio  
Consigliere si avvii alla conclusione.

Consigliere Panzi  
Praticamente sono inattivi da tempo. Per quanto riguarda le tariffe abbiamo già parlato 
precedentemente, per quanto riguarda l'acquedotto il Sindaco ci ha assicurato che Acque 
S.p.a. interverrà in certe zone del paese, finalmente! Sono anni che devono fare degli 
investimenti su Pieve, l'investimento che hanno fatto è il fontanello dove ormai ci si 
serve poca gente, pochi abitanti di Pieve. Prima vedevo tanta gente ora non ci vedo 
quasi più nessuno. Questo è l'unico investimento che ha fatto! Poi che dire, diciamo 
sulla qualità dell'aria abbiamo detto più di una volta, io purtroppo a malincuore devo 
dire che questo Comune non ha più ragione di esistere e questo mi dispiace. Veramente 
ben  venga,  devo  dire  ben  venga  l'accorpamento  dei  comuni,  no  l'unione  con 
l'accorpamento dei comuni...

Presidente del Consiglio  
La invito a concludere Consigliere.

Consigliere Panzi  
In modo da poter avere una destinazione o a Monsummano o a Montecatini. Grazie.



Presidente del Consiglio  
Grazie Consigliere. Prego altri interventi? Ci sono altri interventi? Prego Assessore.

Assessore Pinochi  
Intanto  mi  dispiace  sentire  il  Consigliere  Panzi  sulla  fine  del  Comune  di  Pieve  a 
Nievole, e questo me ne piace, lei sa, io mi ritengo una pievarina doc, come lei, e quindi 
il pensare questo mi disturba un po’. Ma mi disturba un po’ quest’alone che in qualche 
maniera  stasera  sento  di  appesantimento  mentre  mi  sembra  che  determinate  cose 
vengono portate avanti da questa Amministrazione. Poi possiamo non essere in sintonia 
perché naturalmente siamo contrapposti su idee politiche, però mi sembra che ci sia non 
solo la volontà di portare avanti le cose ma di fare al meglio con quello che si ha. È 
vero, se si guarda anche tutto..., dice, il benessere della popolazione, ma la situazione mi 
sembra critica non soltanto a Pieve ma in tutto il paese, che stiamo attraversando degli  
anni molto difficili di crisi è vero e non è soltanto a Pieve, è da tutte le parti. È che 
dobbiamo arrangiarci tante volte con quello che abbiamo. Mi sembra che ci sia..., cioè 
quello che io vorrei sostenere in qualche misura è proprio la volontà, la buona volontà 
nel voler fare delle cose per i cittadini e per la Pieve e questo anche quello che è per 
esempio il mio settore, che è il settore sociale è vero, ci sono tante persone che hanno 
bisogno, ci sono sempre più persone che chiedono, ci sono sempre situazioni più pesanti 
ma questo non vuol dire arrendersi. Cercare le soluzioni migliori per poter dare delle 
risposte ai cittadini e per migliorare un benessere anche di tutta la popolazione perché 
non mi sembra che ci sia proprio tutto questa malcontento, ecco, questo è quello che mi 
arriva a me però probabilmente sono anche visioni diverse.

Presidente del Consiglio  
Grazie Assessore. Prego Sindaco.

Sindaco 
Io volevo ringraziare il Consigliere Panzi perché mi dà l'opportunità di spiegare e di 
approfondire  certe  questioni  che  in  effetti  non  è  male  approfondire.  Riguardo  alla 
partecipazione, quando un'Amministrazione condivide la programmazione dell'attività 
dell'ente con tutte le organizzazioni sindacali, con il sindacato anziani, con tutti gli altri, 
con  i  rappresentanti  di  categoria  e  riceve  anche  diciamo  l'apprezzamento  per  la 
programmazione  in  atto  mi  sembra  che  abbia  già  fatto  molto  per  tutelare  e  per 
condividere con i cittadini quello che viene messo in ponte per Pieve a Nievole. Noi 
facciamo  puntualmente  le  assemblee  pubbliche,  le  abbiamo  fatte  anche  in 
quest'occasione, è vero, c'è poca partecipazione, a Pieve come altrove. Forse anche la 
situazione tuttora economica non fiorente non invita i cittadini e non sprona i cittadini 
ad occuparsi anche della questione pubblica, forse sono troppo occupati ad occuparsi 
delle proprie questioni, questo in effetti fa da deterrente ma l’Amministrazione ce la 
mette  tutta  per  coinvolgere  e  per  far  sì  che i  cittadini  partecipino e  dicano la  loro. 
Riguardo al notiziario del Comune è vero, noi avevamo detto che avremmo dato corso 
ad  un  notiziario  periodico  perché  ci  tenevamo  comunque  a  tenere  aggiornata  la 
cittadinanza.  Purtroppo  questo  cozza  con  la  legge  che  ha  ristretto  ulteriormente  la 
possibilità di spendere per certe attività, ora non ricordo esattamente le percentuali ma 
mi sembra che ad oggi non si possa spendere più del..., la percentuale me la suggerisce 
ora forse la Monica ma mi sembra del 30, 40%.., del 35% di quello che abbiamo speso 
nel 2009; quindi nel 2009 se non ricordo male fu fatto il notiziario quindi è ovvio che 
noi un quarto o quinto di notiziario non si può fare perché si informa la gente o non si  
informa,  quindi con tutta  la buona volontà e con tutta la  voglia  di  comunicare e di 
informare i cittadini su quello che bolle in pentola, purtroppo la legge ce lo impedisce. 



Stiamo pensando a qualche soluzione magari alternativa al classico notiziario, ma non è 
mica facile quando la legge ti dice: non può spendere per queste materie. Quindi capisco 
il suo appunto e ringrazio per avermi fatto spiegare il perché del non notiziario fino ad 
oggi. Comunque ci adoperiamo perché il sito del Comune sia puntualmente aggiornato, 
noi  anche su materie  molto importanti  di  rilievo per  il  territorio abbiamo fatto  una 
cartella ad hoc dove la gente se vuole può andare a consultare tutti gli atti dal 2004 in 
poi,  c’è  l’albo comunale che puntualmente mette  in evidenza tutto  quello che viene 
gestito  in  Comune,  quindi  tutte  le  determine,  le  delibere,  quindi  tutta  l'attività  del 
Comune è in piena trasparenza sul sito del Comune. Quindi laddove nel limiti delle 
possibilità che la normativa dà noi ce la mettiamo tutta per informare e condividere con 
la  cittadinanza.  Riguardo  la  vigilanza  e  la  sicurezza  dopo  sarà  motivo  di 
approfondimento, l’Assessore Parrillo avrà sicuramente da darvi ulteriori spiegazioni, 
però faccio un accenno, è uno dei punti di forza della nostra programmazione, è uno dei 
punti cardine della programmazione di quest'anno. Noi abbiamo investito molto proprio 
in azioni, in miglioramento di certe attrezzature proprio a salvaguardia, a potenziamento 
della sicurezza e della sorveglianza del territorio,  quindi anche questo è stato molto 
apprezzato quindi a breve se vi ricordate a metà del 2016 fu installata a metà di via 
Roma un lettore di targhe che è stato risolutivo di grossi problemi che sono successi in 
Valdinievole, mi risulta a ieri che circa sei episodi delittuosi importanti sono stati risolti 
grazie al nostro lettore di targhe. Noi continueremo a lavorare su quel tipo di soluzione, 
metteremo  in  atto  anzi  soluzioni  ancora  più  potenti  tra  virgolette  per  la  tutela  dei 
cittadini,  questo  poi  sarà  motivo  di  illustrazione  al  punto  del  bilancio.  L’uscita  del 
casello  autostradale,  questo è  proprio un bel  punto,  ha ragione,  sono da sempre,  da 
quando ci si può ricordare c’è questo nodo da sciogliere, tutte le amministrazioni che si 
sono succedute si sono impegnate affinché questo venisse risolto, se vi ricordate quando 
adottammo il  Regolamento  Urbanistico  a  fine  2014 noi  riproporremo un'unica  sola 
rotonda, riprevedemmo nell'adozione del regolamento una unica sola rotonda all’uscita 
dell’autostrada, anche se da un incontro in Regione Società Autostrade aveva ventilato 
l'opportunità di prevederne due, ma siccome per scritto non c'era arrivato nulla allora se 
permettete su certi argomenti o me lo mettete per scritto o noi si riprevede quello che 
era. fra l’adozione e l'approvazione del regolamento la Regione ci scrisse, a quel punto 
qualcosa  di  scritto  l'avevamo,  che  Società  Autostrade  nella  riunione  del...,  aveva 
sollecitato  invece  di  prevenire  due  tonde  e  noi  nell'approvazione  del  Regolamento 
Urbanistico a marzo 2015 ne prevedemmo due.  Quindi questa Amministrazione si è 
mossa eccome per vedere di risolvere anche questo problema, teniamo contatti continui 
con Roma, ora se avete visto noi abbiamo anche poco tempo fa fatto un articolo sulla 
stampa dove io chiamavo all’appello...  ma non perché..., per problematiche legate al 
raddoppio ma proprio per il  casello dell’autostrada,  chiamavo all'appello tutti  i  miei 
colleghi sindaci della Valdinievole perché fin quando il castello... l'uscita dal casello su 
Pieve a Nievole verrà considerato un problema solo di Pieve a Nievole, non si prenderà 
coscienza che è il castello della Valdinievole, insomma i tempi credo che non si riesca 
ad accorciarli perché l'unione fa la forza! Fin quando in prima linea ci si manda Pieve a 
Nievole e non gli si viene dietro, è logico che i tempi si allungano, quindi io mi auguro, 
visto anche tutta l'evoluzione di riordino strutturale che ci sarà in Valdinievole anche 
legata al raddoppio, mi auguro che questo risvegli un pochino le coscienze anche dei 
comuni  vicini.  Qualcuno infatti  proprio  in  virtù  di  questa...,  qualche  collega  mi  ha 
telefonato ponendosi oggi il problema dell'uscita del casello perché insomma in tutto 
questo riordino forse non ci starebbe male. E quindi auspichiamo, e questo credo che 
possa essere un pensiero condiviso da tutti, che tutta la Valdinievole ci venga dietro in 
questo percorso.  Riguardo all'uscita  di  Rinaldo Vanni  sulla  stampa dove diceva:  “in 
Valdinievole  non  si  fanno  queste  opere”.  Ma l’uscita  di  Rinaldo  Vanni  è  stata  una 



provocazione che io ho anche apprezzato perché a volte qualche provocazione qualcuno 
che ha il coraggio di fare una provocazione ci vuole perché questo magari serve un 
pochino a spronare anche il governo, Autostrade o tutti quelli che devono comunque 
intervenire e adoperarsi perché certi problemi finalmente vengano risolti, perché magari 
si  decidano  a  darsi  una  smossa,  a  trovare  le  soluzioni  che  vogliono.  Insomma  noi 
incontro  gli  siamo  andati,  non  abbiamo  obiettato  sul  fatto  che  da  una  rotonda  ne 
vogliono due, ne volete due, se ne prevedono due purché il lavoro ce lo facciate! Quindi 
voglio dire ringrazio anche Rinaldo Vanni che ha fatto quell'uscita provocatoria perché 
tra l'altro anche come Presidente della Provincia ma come collega sente molto questi 
problemi e credo che si adopererà anche lui a fianco di Pieve a Nievole, lui sicuramente 
per vedere di dare una smossa a questa questione. La strada..., l'ulteriore riordino viario 
che dovrebbe partire da Panzana e ricondurre, e portare il traffico proveniente da Pistoia 
direttamente all’autostrada non è vero che è andata nel dimenticatoio, è vero e questo 
non può essere purtroppo negato, che c'è un ritardo di cinque anni sulla progettazione; 
gli  accordi del 2010 dicevano che la prima fase progettuale  doveva essere pronta a 
giugno 2011. Questo non è accaduto ma è altrettanto vero che questa Amministrazione 
ha preso immediatamente in mano la situazione, si è adoperata anche qui in Provincia, 
in Regione, a tutti i livelli possibili per vedere di smuovere la questione ed il 21 gennaio 
2017 c'è stata consegnata ufficialmente la prima fase progettuale. Quindi anche questa è 
stata smossa, la prima fase progettuale oggi c'è quindi la Regione ha consentito a far  
partire questa progettazione, è il primo passo che abbiamo mosso per trovare soluzione 
e risposta  anche a questa  questione.  Già quando andammo a Roma da Nencini non 
c'andammo per altre questioni ma c’andammo per questo, per comunicargli intanto che 
la Regione stava progettando, stava facendo..., elaborando la prima fase progettuale, il 
percorso  ovviamente  non  si  può  certo  dire  che  sarà  breve  ma  è  un  percorso  che 
finalmente  è  avviato.  Ripeto,  noi  abbiamo  la  prima  fase  progettuale  consegnata 
ufficialmente quindi queste sono le cose che ringrazio di avermi potuto far spiegare.

Presidente del Consiglio  
Grazie  Sindaco.  Ci  sono  altri  interventi?  Assessore  Bettarini  vuole  concludere? 
Altrimenti passiamo direttamente bene alla dichiarazione di voto. Allora passiamo alla 
dichiarazione di voto o direttamente alla votazione. Prego Consigliere Panzi.

Consigliere Panzi  
Io ho ascoltato l’esposizione del Sindaco e veramente rimango allibito su quello che sta 
raccontando  perché  io  fortunatamente  sono  sempre  stato  presente  a  questi  Consigli 
comunali e quindi so come si sono svolti nel tempo i vari dialoghi. Praticamente fra un 
mese terminata il terzo anno di questa legislatura, non siamo arrivati assolutamente a 
niente, non si è risolto niente. Rimangano questi due anni, i prossimi due anni fino al 
2019, auguriamo che in retta d'arrivo qualcosa si riesca a muovere, ma mi sembra a me 
che manca l'inventiva, mancano...,  non voglio dire le capacità, per carità, ma manca 
qualcosa  in  questa  Amministrazione  che  non  riesce  a  venirne  fuori.  Capisco  la 
situazione,  la  situazione economica eccetera  ma tanti  altri  comuni  della  zona,  basta 
guardare quelli che sono riusciti a fare, Ponte Buggianese, Borgo a Buggiano, Massa e 
Cozzile, eccetera eccetera. Noi siamo proprio l'ultima ruota del carro. Quindi su questo 
documento  unico  il  nostro  voto  sarà  contrario,  fortemente  contrario  perché  non 
rispetta...,  non  ha  rispettato  i  programmi,  anche  come  ripeto  dalle  circostanze  ma 
proprio anche il minimo. Poi quello che è mancato è stato..., ha fatto traboccare il vaso è 
stato il dialogo con i cittadini, con tutti i cittadini perché io gliel’ho già ricordato altre 
volte, lei è il Sindaco di tutti cittadini e non solo di alcuni cittadini, perché lei gioca 
sempre in casa, lei non vuol mai perdere, lei non va mai in trasferta! Grazie.



Presidente del Consiglio  
Grazie Consigliere, altre dichiarazioni di voto? Prego consigliere Tuci.

Consigliere Tuci G.   
Grazie Presidente. Qui abbiamo assistito all'ennesima dichiarazione di voto di stasera 
dove l'opposizione non hanno argomentazioni e questo da un certo punto di vista ci fa 
anche piacere perché dire che non siamo arrivati a niente..., lei prima ha letto le linee 
programmatiche  che  il  Sindaco  ha  enunciato  qui  nel  primo  Consiglio  Comunale, 
sembrava l'elenco delle cose fatte negli ultimi tre anni quindi nel senso... mi sembra 
veramente... 

Intervento 
(fuori microfono)  

Consigliere Tuci G.   
Sì esatto. Sì sì, ci sarà anche da piangere ma voi siete senza argomentazioni. Quindi 
bene. per quanto riguarda...

Intervento 
(fuori microfono)  

Consigliere Tuci G.   
Anche io mi diverto. Lei continua a dire...

Intervento 
(fuori microfono)  

Presidente del Consiglio  
Cortesemente lasciate concludere. Prego. 

Consigliere Tuci G.   
No ma parlano sopra quando non hanno argomenti. Il dialogo con tutti... le assemblee 
sono  pubbliche  quindi  non  è  che  sono  aperte  solo  a  chi  ha  votato  Progressisti  e 
Democratici per Pieve, sono aperte a tutti i cittadini, non è che sono solo per il nostro 
elettorato, quindi nel senso...

Intervento 
(fuori microfono)  

Presidente del Consiglio  
Consigliere Tuci, arrivi alla dichiarazione di voto.

Intervento 
(fuori microfono)  

Consigliere Tuci G.   
No, tanto non vale la pena nemmeno rispondere. 

Intervento 
(fuori microfono)  



Presidente del Consiglio  
Consigliere Panzi per cortesia!

Consigliere Tuci G.   
Non vale la pena rispondere alle provocazioni quindi per tutto quello che ho detto il 
gruppo di maggioranza è ovviamente favorevole.

Presidente del Consiglio  
Grazie,  ci  sono altre dichiarazioni di  voto? Passiamo alla votazione del punto n. 13 
all'ordine  del  giorno,  approvazione  nota  di  aggiornamento  Documento  Unico  di 
Programmazione (DUP) 2017-2019.
Favorevoli?  9 favorevoli.  Contrari?  3  contrari,  Panzi,  Suzzi,  Dezio.  Per l’immediata 
eseguibilità favorevoli? 9 favorevoli. Contrari? 3 contrari, Panzi, Suzzi, Dezio.



COMUNE DI PIEVE A NIEVOLE
Provincia di Pistoia
Codice Ente 047013

Visto di regolarità tecnica

Oggetto: Approvazione Nota di Aggiornamento  Documento Unico di 
Programmazione (DUP) 2017-2019. 

Il sottoscritto BONACCHI MONICA, visto l’art 49 e art. 147 bis del D.Lgs. 267/2000 e 
s.m.i., esprime parere FAVOREVOLE in ordine alla regolarità tecnica della proposta di  
provvedimento indicata in oggetto.  n°  10 del 28/02/2017.

 

Pieve a Nievole, 28/02/2017

Firmato digitalmente
Il Responsabile di Settore
BONACCHI MONICA



COMUNE DI PIEVE A NIEVOLE
Provincia di Pistoia
Codice Ente 047013

Visto di regolarità contabile attestante la copertura finanziaria

Oggetto: Approvazione Nota di Aggiornamento  Documento Unico di 
Programmazione (DUP) 2017-2019. 

Ai sensi e per gli effetti dell’art. 49 e art. 147 bis del T.U. delle leggi sull’ordinamento degli Enti 
Locali, D.Lgs 267/2000, si attesta la regolarità contabile relativamente alla proposta in oggetto n°  
10 del 28/02/2017.

Per la proposta il parere è: Favorevole

 

Firmato digitalmente
Il ragioniere capo
Monica Bonacchi



Letto, approvato e sottoscritto.
IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO COMUNALE.

Loredana Terranova Fernando Francione

DICHIARAZIONE DI PUBBLICAZIONE

viene oggi pubblicata all'albo pretorio on line, ai sensi del D.Lgs n.267 del 18/08/2000 e ss. mm. e 
secondo la normativa vigente, dal 30/03/2017 al 14/04/2017.

Data, 30/03/2017

IL SEGRETARIO COMUNALE
Fernando Francione

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’

La presente deliberazione diventerà esecutiva in data  26/04/2017 decorsi 10 giorni dalla sua 
pubblicazione ai sensi dell’art. 134, comma 3 del d.lgs. 267/2000

X

La presente deliberazione è stata dichiarata immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134, comma 
4, del d.lgs. 267/2000

Data 30/03/2017
IL SEGRETARIO COMUNALE

Fernando Francione


